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CONSEIL DE QUARTIER LEON BLUM - FOLIE REGNAULT 
GROUPE D'ANIMATION 

 
 
 

Compte-rendu de la réunion du vendredi 2 février 2024 
Salle 110 - 14h30 

 
 
Présentes (7) : Monique BOUSSEMART, Martine DESLOUIS, Josette KEFALAS, Valérie KULIG, Catherine 
LETELLIER, Nadine PERCHERON et Colette VALLAT. 
Absent (0) 

Invitées (2) : Sophie LAVOUTE-NOONAN et Hélène AMESTOY 
 
Ordre du jour : 
1- Suivi des ateliers/commissions (actions, animations, projets...), 
2- Suivi des vœux votés et adoptés en plénière, 
3- Point sur les budgets (fonctionnement et investissement), 
4- Élaboration de l'ordre du jour de la plénière (13/03/24) et point sur le renouvellement du groupe  
    d'animation, 
5- Questions diverses 
 
 
Préambule :  

Nous regrettons de ne toujours pas avoir reçu, à ce jour, le CR de la réunion qui s’est tenue le 11 janvier 
à la MVAC sur la démarche d’évaluation des Conseils de quartier. 

Nous n’avons toujours pas reçu, non plus, le tableau de synthèse des réponses au questionnaire (comme 
cela avait été demandé lors de cette réunion). 
 
Présentation de CQ sympa. 
 
Sophie et Hélène, invitées, nous présentent CQ sympa : L’objectif de ce groupe est de développer la 
convivialité aves les habitants, les associations et la MVAC. Depuis un an ils organisent chaque mois un apéro 
au sein de la MVAC, les frais de ces apéros sont partagés entre certains CQ et la MVAC (2/3). 
Sophie nous transmet la liste des membres de l’équipe opérationnelle de CQ sympa. 
 
Une discussion s’entame alors et les membres présents font part de leur mécontentement et 
incompréhension : 
A la base, ce groupe devait promouvoir la visibilité des CQ et le recrutement de nouveaux membres au sein 
de nos commissions. Or, nous avons le sentiment que les personnes viennent uniquement pour l’apéro et 
passer un bon moment mais pas pour s’investir dans les ateliers. Ces animations sont sympathiques, festives, 
mais n’apportent rien aux Conseils.  
Depuis un an, une liste de 80 contacts aurait été transmise à la Cellule, nous n’avons jamais eu de suivi. Il 
existe un gros problème de communication : Que deviennent les coordonnées de ces personnes inscrites ? 
Elles ne sont pas transmises aux commissions. 
Nous insistons sur le fait que la mise en liaison entre habitants et associations n’est pas le rôle des CQ mais 
de la MVAC (nous n’avons pas à financer les frais de ces évènements, les budgets alloués aux CQ étant assez 
limités pour leurs propres animations). 
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Valérie (ancienne membre de l'équipe organisation des apéros CQ sympa) et Catherine (membre de l'équipe 
opérationnelle CQ sympa) font part de leur déception quant au fonctionnement actuel : L’idée festive et en 
effet très sympathique mais n’apporte rien pour la vie des CQ si personne ne donne suite en s’investissant 
dans les ateliers pour prendre en charge des dossiers plus " sérieux " (sécurité, vivre ensemble, nuisances, 
propreté…). 
 
Pour rappel, il existait au sein de notre CQ un atelier « communication » (en sommeil profond depuis 
plusieurs années). Ce type d’atelier pourrait tout à fait se charger des animations destinées à faire connaitre 
les CQ (rencontres, stands…). Dans cet objectif, destiné à promouvoir les CQ, CQ sympa pourrait prendre la 
forme d’une véritable commission. 
 
 

I - Suivi des ateliers/commissions (actions, animations et projets) 
 

1° Santé / Solidarité 
 

Martine prend la parole. 
 

 Repas solidaire 
Le repas solidaire a eu lieu le samedi 27 janvier dans la salle Saint-Ambroise. 
Les personnes invitées ont été conviées par le biais de plusieurs associations en lien avec la 

commission (Les petits cafés de St Ambroise, Les petits cafés de St Joseph, 11 000 potes, la Croix Rouge 
et Les Petits frères des Pauvres). Le principe : Elles viennent le matin participer et aider à la préparation 
du repas qui sera partagé ensuite, dans un moment amical et convivial. 

Près de 40 personnes étaient présentes au repas (dont une dizaine de bénévoles). 
Un des invités a assuré l’ambiance musical. 
Nous remercions vivement les boulangers du quartier et le magasin Auchan pour leur générosité. 
 

Josette fait remarquer qu’il faudra renforcer l’équipe pour le rangement et le ménage. 
 

 Suivi de la marche exploratoire du 27/03/23 
Une marche exploratoire (accessibilité/handicap) avait été effectuée le 27/03/23. Le CR (rédigé par 

la commission) avait été adressé aux élus concernés (Rosalie Lamin et Luc Lebon). Après plusieurs 
relances, une réunion de concertation devait avoir lieu en automne avec les élus mais avait été 
reportée pour décembre. 

Depuis, nous n’avons plus aucun retour à ce jour et attendons toujours cette réunion. 
 
Agenda : 
 

Le prochain repas solidaire aura lieu avec l’association MJC Paris-Mercœur le samedi 22 juin 

 
2° Culture et patrimoine 
 

Nadine prend la parole. 
 
 Jeu de piste (samedi 25 mai 2024, Artisanat dans le 11e) 

Une première réunion préparatoire a eu lieu le 15/12/23 avec l'association MJC Paris-Mercœur à la 
Cité Souzy. La seconde réunion a eu lieu ce matin même dans la salle 110 de la mairie. 

Deux circuits sont prévus (adultes et enfants/familles). Les repérages ont commencé. 
Un budget de 200 € a été voté par le groupe d'animation pour l'achat des lots. 
Un second budget de 200 € serait nécessaire pour l’achat de petit matériel (expositions et indices). 
Après discussion, ce budget est voté à l’unanimité. 

 
 Exposition « L’eau dans le 11è » square Maurice Gardette 

La sélection des 20 clichés sélectionnés (actuellement visibles sur les grilles du jardin Titon) pourra 
être exposée du 20 mars au 20 avril sur les grilles du square Maurice Gardette. 
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Toutefois, nous avons appris par la Cellule, le 13/12/23, que nous devions faire appel à un prestataire 
pour installer nos expos sur les grilles des jardins et que cette prestation était payante (la DEVE ne s'en 
charge plus). 

Bien que très surpris (nous n'avions jamais supporté ce type de frais jusqu'à présent, cf. expos 
Gardette d’hier à aujourd’hui), nous avons demandé depuis le 15/12/23 un devis auprès de la Régie de 
quartier (démontage de Titon et montage à Gardette). 

Malgré plusieurs relances, nous n’avons toujours rien reçu à ce jour et le regrettons fortement. 
De plus, les panneaux avaient été mal fixés : deux se sont détachés et se sont dégradés en tombant. 

Des frais sont à prévoir pour pouvoir les accrocher de nouveau. Nous regrettons également de devoir 
supporter des frais dus à une mauvaise fixation. 

En fonction du montant total (qui risque d'être élevé pour notre budget), nous déciderons si l'on 
poursuit ce projet d'exposition ou non. 

Au cas où nous le poursuivrions (selon le montant des devis) : 

- Un pot d’inauguration sera prévu, avec le soutien éventuel de la MVAC pour la logistique du 
matériel (table et barnum), 

- Nous informerons les photographes sélectionnés et inviterons le Conseil des enfants. 
- Nous prévoyons un budget de 50 € (à faire voter en groupe d’animation). 

 
 Suivi projet revalorisation de la fontaine « Allégorie de la Liberté »  

 

A/ Pour rappel, Sylvie s’était rendue au Paris Historique (association de sauvegarde du patrimoine 
parisien, rue François Miron, 4e) pour présenter le projet. Après discussion, ce dossier a été transmis 
au Plan de sauvegarde. 

A suivre… 
 

B/ De notre côté, dans la mesure où la mairie du 11e ne semble pas motivée pour réinstaller cette 
œuvre dans l’arrondissement, nous avons réfléchi sur la possibilité de la faire installer au Parc Floral 
(12e), comme cela avait été initialement indiqué dans un courrier de Georges Sarre en date du 
07/11/2007. 

Nous adresserons un courrier au maire pour confirmer notre demande. 
 

C/ Budget participatif 2024 
La phase de dépôt des projets se terminera le lundi 5 février. 
Nous avions déposé lors de la précédente édition notre projet de revalorisation de la fontaine.  
Après réflexion et discussion, nous avons décidé de ne pas représenter ce projet pour 2024. 
 

 Suivi du projet d’ouvrage « Arrêt sur mémoires » 
Depuis le 12 octobre, date de la transmission du projet à la Cellule pour validation par les services de 

la mairie et financement pour impression, et malgré nos relances, nous n'avons eu aucun retour. 
Nous ignorons toujours si le projet est validé, si une intervention de la graphiste est à prévoir, le coût 

estimatif pour l'impression (comparaison avec le coût des ouvrages édités par le Conseil des Séniors) 
et, surtout, si une suite favorable va être donnée au projet. 

De nombreuses personnes qui avaient participé à ce projet nous questionnent. 
Toujours en attente... 
 

 Point sur le suivi des panneaux pédagogiques pour le square Maurice Gardette 
Depuis le 26 octobre, date de la transmission à la Cellule du projet des 10 panneaux pour validation 

auprès de la DEVE et lancement de la fabrication dans la foulée, la Cellule nous a répondu le 17 janvier 
que nous devions " Réduire les textes ". 

Il est très difficile de les raccourcir davantage sans dénaturer le projet en lui-même. De plus, compte 
tenu de toutes les étapes de validation (DEVE, AEU, SEJ et MA11), puis modification du maquettage (?) 
par le service communication, il est malheureusement fort probable qu’il ne reste plus rien du projet 
initial proposé. 

Aussi, nous allons le représenter en espérant qu’il passe tous les tests de sélection et que les services 
ne mettent pas des mois pour nous faire un retour (le projet est voté depuis 2022). 
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 Suivi du vœu contre la pratique du skate sur le parvis de la Mairie 
Pour mémoire, il avait été voté et adopté lors de notre plénière qui s'est tenue en mairie le 31 mai. 
Nous souhaitons poursuivre notre action et le faire passer en Conseil d'arrondissement. Il sera 

présenté lors du prochain CA prévu au mois de mai. 
A suivre… 

 
 Visites guidées « Femmes remarquables » 

Dans le cadre de la Journée internationale de lutte pour le droit des femmes, nous allons organiser 
avec la commission Culture du Conseil des Seniors (Laurent Pivaut) deux séries de visites : 

 

1° Visites dans les rues du quartier (départ à 14h, durée 2h) 
    - Lundi 4 mars 
    - Mercredi 6 mars 
    - Samedi 9 mars 
 

2° Visites au Père-Lachaise (départ à 13h30, durée 3h) 
    - Lundi 11 mars, 
    - Mardi 12 mars, 
    - Samedi 16 mars. 
 

Les groupes seront composés de 20 personnes. 
Participation gratuite mais inscription obligatoire. 

 
3° Propreté 
 

Nadine garde la parole. 
 

 Suite marche exploratoire du 10 octobre 2022 - corbeilles de rue 
Depuis la marche exploratoire du 10 octobre 2022 sur les corbeilles de rue, une partie des modifications 

prévues a été effectuée (déplacement des corbeilles devant l’espace canin). La corbeille provisoire (porte-
sac) devant le jardin de la Folie Régnault est quant à elle toujours provisoire. 

A suivre… 
 

 Espace canin 
Depuis la réunion du 20 octobre 2022, en lien avec la commission Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances 

sonores, les panneaux pour l’espace canin avaient enfin été installés, mais pas aux deux accès comme prévu, 
uniquement à l’arrière du pigeonnier. 

Une réunion avait eu lieu le 16 juin 2023 dans ledit square, en présence Joséphine Lanfranchi et Alice 
Dubreuil. Plusieurs points devaient être améliorés (notamment la mise en place de grillage sur les portillons 
et le déplacement des panneaux). Depuis, nous avons reçu un courrier nous indiquant que ces travaux 
n’étaient pas réalisables. Quant à ceux prévus (installation de grillage aux endroits manquants), ils n’ont 
toujours pas été réalisés. 

A ce jour, rien n’a été effectué, toujours en attente. La commission regrette vivement le manque de 
suivi par les services. Ces lenteurs sont très démotivantes pour tous les membres. 

De plus, nous avons le désagréable sentiment d’être menés en bateau. Les réunions se suivent mais ne 
servent à rien car les décisions prises ne sont pas appliquées. 

 
La commission Sécurité/Vivre ensemble prend la suite du dossier. 
 

4° Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances sonores 
 

Catherine prend la parole. 
 

 Espace canin 
La commission attend toujours de consulter l’enquête de fréquentation (qui aurait été réalisée). 
Les nuisances sonores perdurent, malgré les appels à la Police municipale. 
Malgré ce qui avait été convenu lors des réunions, rien n’est effectué. 



 

LBFR - Groupe d’animation 02/02/24    5 / 7 

 Suivi des CR de la commission 
Catherine regrette que tous les CR rédigés par la commission ne soient pas consultables sur le site de la 

mairie 
 
 Suivi nuisances skatepark Lepeu 

Depuis la réunion d’octobre avec Luc Lebon, en présence de plusieurs riverains, nous n’avons eu aucune 
suite. Des travaux avaient été promis depuis plusieurs années. Rien ne bouge. 

Nous précisons que nous n’avons toujours pas reçu le CR de cette réunion qui devait être rédigé par la 
mairie. 
 
 Suivi pétition changement circulation Lepeu 

Une pétition avait été transmise à Luc Lebon contre le changement de sens de circulation des camions 
et les nuisances que cela entraine pour les riverains (nuisances sonores, dangerosité et dégradations). 

Après plusieurs relances, M. Lebon nous avait informés qu’il transmettait le dossier aux services pour 
étude et qu’une réunion aura lieu sur place. 

Nous attendons toujours… 
 
La commission est très démotivée. Catherine se demande à quoi sert le conseil de quartier et quel est 

son rôle s’il n’est pas entendu. Elle se sent démunie si tout le monde s’en moque. 
 

5° Environnement / Cadre de vie 
 

Colette prend la parole. 
 
Elle est de " très mauvaise humeur " : la commission a le sentiment de travailler dans le vide. Elle a 
d’ailleurs demandé une entrevue à l’élue référente car tous les membres de la commission envisageaient 
de donner leur démission. 
En effet, la commission avait travaillé depuis 2022 sur le projet de réaménagement de la rue de la 
Roquette (de la place Léon Blum au bd de Ménilmontant). Un très gros travail intellectuel de concertation 
avec les habitants et de conceptualisation d’un projet sur la biodiversité et du développement durable 
avait été effectué pour répondre à l’appel à projet « Embellir votre quartier » (prévu pour septembre 
2023).  
La commission attendait une réponse, pleine d’espoir. En vain… 
Elle a également travaillé sur une section rue du Chemin vert. Son élan a toutefois été coupé car elle n’a 
eu aucun retour ni réponse de la part de la mairie. 
Colette rappelle que cette commission avait pour objectif de répondre aux appels de la mairie et de 
travailler sur les projets en présentant ses analyses, et en souhaitant que les projets des Conseils de 
quartier soient reconnus. Ce qui n’est, pour le moment, pas le cas. 
Il y a donc actuellement au sein de la commission un désœuvrement lié à un désappointement. 
 
Enfin, Colette réitère sa demande pour que la Cellule filtre les informations (réunions, balades, marches 
exploratoires…) et les transmettre aux commissions concernées. 
 
 

  II - Suivi des vœux votés et adoptés en plénière 
 

Pour mémoire, pour être appliqué ou avoir une suite, un vœu voté et adopté en plénière doit être présenté 
en Conseil d’arrondissement puis, si nécessaire, en Conseil de Paris. 

Or, dans les faits, un vœu adopté en plénière peut très bien n’avoir aucun suivi si aucun élu ne souhaite le 
présenter ou, pire, refuse. 

Se pose donc plusieurs questions : A quoi sert l’élaboration et la rédaction d’un vœu, sa présentation en 
plénière et son adoption si ça ne sert à rien ? Quel est le rôle d’un Conseil de quartier pour la mairie s’il n’est 
pas reconnu ? Quel est le rôle d’un élu référent ? 

Ce manque de suivi, de soutien et de reconnaissance démotive de plus en plus les conseillers de quartier. 
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Aussi, afin de faire évoluer les choses, nous envisageons de proposer un vœu lors d’une prochaine plénière 
afin qu’un vœu adopté en plénière soit automatiquement présenté en Conseil d’arrondissement par l’élu 
référent. 

Nous allons contacter les autres CQ afin de connaître leur position (nous pourrions alors présenter un vœu 
commun). 
 

 

 III - Point sur les budgets (fonctionnement et investissement) 
 

1° Point sur le budget de fonctionnement (3 306 €) 
- Dépenses facturées à ce jour :  
 - Repas solidaire du 27/01/24 : 420,56 €. 
- Budgets votés : 
 - Solde graphiste livre Arrêt sur mémoires : 250 €, 
 - Jeu de piste, achats de lots : 200 €, 
 - Jeu de piste, achat petit matériel (expos et indices) : 200 €. 
- Budgets à prévoir : 

 - Accrochage expo L’eau dans le 11e grilles Maurice Gardette : 500 €, 
 - Pot inauguration expo : 50 €, 
 - Repas solidaire du 22 juin : 500 €, 
 - Pot plénière été : 30 €, 
 - Participation une journée pour la vie (septembre) : 300 €, 
 - Pot plénière automne : 30 €. 

 
2° Point sur le budget d’investissement (8 264 € / an) 

- Budgets votés en 2022 et 2023 : 
 - Panneaux pédagogiques pour le square Maurice Gardette : 5 000 €, 
 - Barnum et banderole LBFR : 1 500 €. 
   Le barnum a été pris sur le budget du CQ BP et la banderole n’avait pas été commandée (oubli  
   de la Cellule). 
   La commande a été effectuée en janvier 2024. En attente de livraison. 
- Budgets à prévoir : 
   Pose d’une plaque mémorielle Alain Fournier ? 

 

IV - Élaboration de l’ordre du jour de la plénière (13/03/24) 
 

1° Suivi des ateliers (actions, animations, projets)   [durée 1h - 19h/20h], 
Nous allons tout synthétiser sur un Powerpoint afin de présenter très rapidement l’activité des 
commissions : 

    - Santé/solidarité (5 minutes), 
    - Culture et patrimoine (10 minutes), 
    - Propreté (5 minutes), 
    - Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances sonores  (10 minutes), 
    - Environnement / Cadre de vie  (5 minutes), 
    - Questions/réponses entre chaque intervention (5 minutes). 
 

2° Retour sur la démarche d’évaluation des Conseils de quartier (audit sur le fonctionnement et décisions 
prises)  [durée 1/2h - 20h/20h30], 

 

3° Renouvellement du groupe d’animation  [durée 10 minutes - 20h30/20h40] 
 

4° Pot amical  [durée 1/2h - 20h45/21h15] 
 

Après discussions et réflexion, il est décidé d’organiser la plénière à la MVAC 
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V - Questions diverses 
Pas de remarque particulière. 
 

 
Récapitulatif planning LBFR 2024 : 

 
Mars 
 
- Visite guidée sur les femmes remarquables (circuit dans quartier LBFR, départ à 14h), 
    - Lundi 4 mars 
    - Mercredi 6 mars 
    - Samedi 9 mars 
 

- Visite guidée sur les femmes remarquables (cimetière du Père-Lachaise, départ à 13h30), 
    - Lundi 11 mars, 
    - Mardi 12 mars, 
    - Samedi 16 mars. 
 
- Plénière : Mercredi 13 mars, 19h, à la MVAC. 
 
- Mercredi 20 mars (sous réserve) : Inauguration Exposition L'eau dans le 11e, grille du square Maurice  
  Gardette (sous réserve montant devis), 
 
Avril 
- Exposition L'eau dans le 11e, du mercredi 20 mars au samedi 20 avril (sous réserve devis) 
 
Mai 
- Samedi 25 mai : Jeu de piste avec l'association MJC Paris Mercœur 
 
Juin 
- Samedi 22 juin : Repas solidaire avec l'association MJC Paris Mercœur. 
 
 
Plus personne ne prenant la parole, la réunion est levée à 17h15. 
 

°     ° 
° 

 
 


